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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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O brasileiro foi duplamente surpreendido na manhã de 
ontem com o apagão que afetou o país e com o anúncio 

do reajuste dos preços dos combustíveis. 
Não sei em que ordem eles foram apresentados à maioria, 

mas o fato é que ambos foram negativamente recebidos 
pela população. A partir de hoje, a gasolina A - produzida 
pelas refinarias de petróleo e entregue diretamente às 
distribuidoras - terá o preço médio aumentado em R$ 0,41 
por litro e passará a ser vendida às distribuidoras por R$ 
2,93. O aumento é de cerca de 16%. Para o diesel, o preço 
médio de venda para as distribuidoras aumentará em R$ 
0,78, chegando a R$ 3,80 por litro. O reajuste representa 
26% e, ao contrário do que acontece quando o caso é de 
redução, o reajuste será imediatamente repassado ao bolso 
do consumidor. 

Já sobre o apagão, diversas cidades amargaram a falta 
de energia durante quase todo o dia, enquanto em algumas 
localidades, a queda durou somente alguns minutos.

Em Santa Catarina, os prejuízos ainda estão sendo 
calculados pela Celesc, que informou prontamente à 

população a causa do problema, uma ocorrência no Sistema 
Interligado Nacional que provocou a atuação do ERAC, 
sistema nacional interligado e que não está ligado à rede de 
distribuição da Celesc, interrompendo o fornecimento de 
energia em Unidades Consumidoras por todo o Estado.

O ERAC - Esquema Regional de Alívio de Carga é um 
sistema nacional especial de proteção específico que atua 
para manter o equilíbrio entre geração e consumo de 
energia.

Só em Santa Catarina, ao menos 593 mil unidades 
consumidoras estavam sem energia por volta das 9h 
da manhã de ontem. Em Florianópolis, postos de saúde 
precisaram interromper os atendimentos, na regional de 
Chapecó mais de 30 municípios ficaram sem energia, no 
Vale do Itajaí foram 83 mil consumidores.

Resumindo, ontem, milhares de catarinenses foram 
prejudicados com a falta de energia e, hoje, ainda vão 
precisar pagar a conta, porque além de encontrar a 
gasolina custando quase R$ 6 no Estado, ainda foi anunciado 
o aumento também da tarifa de energia no Estado.

Consumidor paga a conta

Crescimento
Santa Catarina registrou, em junho, um crescimento de 
2,6% na indústria em comparação com o mês anterior. O 
avanço foi o maior do país e também o maior na análise 
mensal de 2023. A porcentagem positiva amenizou a queda 
registrada no primeiro semestre. Os dados são do Observa-
tório Fiesc com base em informações disponibilizadas pelo 
IBGE. Em relação aos destaques mensais, os setores que 
contribuíram para o avanço em junho foram o de produtos 
alimentícios com aumento de 8,1% e a indústria automotiva, 
com 1,1%. Já no semestre, os destaques ficam por conta 
dos produtos de borracha e material plástico, máquinas e 
equipamentos e equipamentos elétricos, incentivados pelas 
vendas internacionais. 

Reforço para o PL
O PL, partido do governador Jorginho Mello, andou recebendo reforços esta semana. O ex-deputado Narcizo Parisotto, que 
teve seis mandatos na Assembleia Legislativa, informou a Jorginho na manhã de ontem que decidiu filiar-se à sigla. Quem 
também assinou com o PL esta semana foi Adeliana Dal Pont, que será a candidata deles para a prefeitura de São José. 
Adeliana irá concorrer com o atual prefeito Orvino Coelho, do PSD, seu antigo partido, e a quem ela apoiou na última eleição.

PcDs no mercado de trabalho
No Brasil, apenas 28,3% de Pessoas com Deficiência (PcDs) participam do mercado de trabalho, conforme divulgado pelo 
IBGE em 2022. Em SC, uma estratégia para mudar esse cenário é o primeiro curso de formação, oferecido em parceria 
pelo Sindicato das Empresas de Segurança Privada de Santa Catarina (Sindesp/SC) e Instituto Catarinense de Educação 
Profissional (Icaeps) voltado às PcDs. Fernando Scheineder Gomes, que tem visão monocular, se formou como primeiro 
aluno da turma (que tinha também pessoas sem deficiência), foi contratado pela Orsegups e já está trabalhando em uma 
escola da rede estadual de Educação.

Mercado imobiliário
Especializada em gestão comercial e liderança de 
equipe de vendas dentro de construtoras, a Invest7, 
empresa da BGroup, está promovendo uma série 
de encontros sobre ativos imobiliários. Depois de 
Chapecó e Curitiba, Blumenau e Florianópolis são as 
próximas cidades a receber o evento da Invest 7, 
Voltado para todos os perfis de investidores, o evento 
visa proporcionar oportunidade exclusiva de empre-
endimentos com rentabilidade e valorização no setor, 
com destaque para o serviço de Gestão de Ativos 
Imobiliários, destacando a modalidade de investimento 
em Sociedade de Propósito Específico (SPE).

Mais um capítulo do Contorno Viário
O senador Esperidião Amin (PP), que anda de olho em 
cima das obras do Contorno Viário de Florianópolis, 
informou ontem que após o pedido feito à ANTT para 
pressionar a Arteris, concessionária responsável pela 
obra, surtiu efeito. O diretor-geral da ANTT, Rafael Vitale, 
repassou ao senador a informação de que a contratação 
da nova empreiteira está finalizada e até o final desta 
semana será divulgado o nome, data de mobilização 
completa e cronograma das atividades. Ainda segundo 
Vitale, na sexta-feira eles irão emitir uma nota com os 
detalhes das novas contratações, as datas de entrega 
dos trechos e a avaliação quanto a liberação parcial do 
tráfego até a entrega total da obra. É esperar pra ver. Waldemir Barreto/Agência Senado


